Ont contribué à ce numéro

Jean-Louis BANCEL a occupé pendant plus de quarante ans des responsabilités dans le secteur de l'assurance. Avant débuté sa carrière en tant que haut fonctionnaire au ministère chargé de l'Économie, avec un premier poste à la direction des Assurances, il a occupé par la suite différentes responsabilités dans le secteur de l'assurance, étant notamment Secrétaire général du Groupement des entreprises mutuelles d'assurance (GEMA), puis directeur général de la Fédération nationale de la mutualité française (FNMF). Il a aussi exercé des responsabilités à l'international dans le secteur de l'assurance en étant membre du conseil, puis président de la Fédération internationale des coopératives et mutuelles d'assurance (ICMIF). Il est toujours président d'une mutuelle de santé. Enfin, il est le fondateur et le président de la Fabrique d'assurance, un think tank intervenant sur les sujets de société et d'assurance (lafabriquedassurance.org). En dehors de l'assurance. il a été pendant seize ans le dirigeant d'une banque coopérative et a occupé différentes responsabilités dans le secteur bancaire et de la finance.



D.R

Celia BLAUEL est diplômée de l'Institut d'études politiques de Strasbourg et de Sorbonne Paris 1. Elle a occupé différents postes relevant de la sphère publique, exerçant au sein de collectivités locales (villes de Paris

et de Palaiseau), mais aussi à l'Assemblée nationale ou encore à l'Inpes.

Engagée au sein du mouvement écologiste, elle est élue conseillère du 14° arrondissement de Paris en 2008 et conseillère de Paris en 2014. Elle devient adjointe d'Anne Hidalgo, en charge de la Transition écologique, du Climat et de l'Eau. Elle prend en parallèle la tête d'Eau de Paris, la première entreprise publique de gestion de l'eau en France. Réélue en 2020, elle est investie des fonctions de maire adjointe en charge de la Résilience, de la Prospective Paris 2030 et de la Seine. En 2021, elle quitte ses fonctions au sein de l'exécutif parisien pour reprendre une vie professionnelle en tant que directrice du projet « Société d'investissement dans les énergies renouvelables » au sein de la région Grand Est.

Experte des politiques Climat des collectivités locales et de la Ville de demain, elle est aussi conseillère de Paris et membre du conseil d'administration de l'IDDRI.



D.R

Alice CANABATE est sociologue, Docteure de l'Université Paris Descartes et chercheure au LCSP de l'Université de Paris. Elle enseigne à l'Université Panthéon-Sorbonne, à l'Université de Paris et à l'Institut catholique de Paris. Spécialiste des pratiques et imaginaires de l'aprèscroissance, elle a produit en

2014 un rapport intitulé « La cohésion sociale en temps de récession prolongée : initiatives alternatives et formes des

résistances – Espagne, Grèce, Portugal », pour le groupe EELV-ALE au Parlement européen. Elle est également l'auteure d'un rapport sur « Les récits de l'effondrement », rédigé dans le cadre du dispositif Explor'ables du Conseil général du Développement durable (CGDD – MTES) en 2020. Elle a été, de 2012 à 2015, co-directrice de la revue *Entropia*, une revue d'études théoriques et politiques de la décroissance. Elle a été vice-présidente de la Fondation d'écologie politique de 2017 à 2021, avant d'en être aujourd'hui la présidente ; elle siège également au conseil d'administration de l'Institut Momentum. Elle est l'auteure de *L'écologie et la narration du pire*, Utopia, 2021.



D.R

Jean-Baptiste COLAS était précédemment conseiller Innovation à la direction générale de l'Armement. Il a également dirigé le bureau de Transformation digitale de l'état-major des Armées et est co-fondateur du Laboratoire d'innovation de Défense. Il est actuellement en charge des programmes spéciaux au sein de l'Agence de l'innovation de défense. Diplômé de l'École militaire interarmes et

de l'École centrale Paris, cet officier de l'armée de terre a participé à différentes missions sur des théâtres de guerre en Afrique et au Levant, qui ont nourri son expérience opérationnelle et son approche concrète de l'innovation. Il est également auteur de l'ouvrage *Innover en plein chaos*, qui questionne la conduite de l'innovation au cœur des incertitudes de notre monde.

Patricia CORRÈZE-LÉNÉE est ingénieure agronome et est ingénieure générale des Ponts, des Eaux et des Forêts. Elle a occupé plusieurs postes consacrés au développement des territoires ruraux au ministère chargé de l'Agriculture et à la DATAR, ainsi qu'au niveau interministériel. Elle a également dirigé, en Nouvelle-Calédonie, l'Établissement de régulation des prix agricoles, créé à la suite des accords de Matignon pour développer l'autosuffisance alimentaire du territoire et contribuer à son rééquilibrage territorial. De 2006 à 2015, elle a été directrice de l'Environnement, puis de l'Environnement, de l'Agriculture et de l'Énergie au conseil régional d'Île-de-France. Depuis 2016, elle est membre du Conseil général de l'Environnement et du Développement durable et est, depuis 2017, présidente de la mission régionale d'autorité environnementale Hauts-de-France.



D.R

Pierre COUVEINHES est diplômé de l'École polytechnique et est ingénieur général des Mines honoraire. Il est depuis août 2016 membre associé du Conseil général de l'Économie (CGE) au ministère chargé de l'Économie. Il a exercé des responsabilités variées en entreprise et dans l'administration, dans des secteurs tels que l'éner-